

## PRESO OHIAK

Egunon eta mila esker etortzeagatik,

Somos conscientes de que nuestras palabras pueden generar sentimientos contrapuestos, que a más de uno le generará inquietud. Es por ello que actuaremos con responsabilidad, con voluntad y visión positiva y constructiva, con la confianza de ofrecer nuestra humilde aportación a esta realidad social y política que estamos conociendo nuevamente después de tantos años. Tenemos que decir que nos sentimos agradecidos por las acogidas que se nos ha otorgado en nuestros pueblos y barrios, nos sentimos en deuda con nuestros pueblos y vecinos por el calor recibido.

Son muchos los años de cárcel que llevamos a cuestas. Solamente entre los que aquí nos hemos reunido, acumulamos cerca de 1500 años de cárcel. De esos años más de 200, como condena ilegalmente añadida tal y como ha determinado Estrasburgo. Hemos sido objeto de las leyes y medidas de excepción, hemos sido testigos del dolor y la muerte causada por la dispersión. Pero más allá del período que hemos pasado en la cárcel, acarreamos con nosotros las consecuencias del conflicto político, igual que hemos sido testigos y sujetos de la lucha. Del mismo modo que hemos sido receptores directos del sufrimiento padecido y generado y así lo reconocemos.

El desarrollo del movimiento de liberación ha conllevado la decisión de ETA de dejar definitivamente la lucha armada. En ese mismo sentido la Izquierda Abertzale ha tomado la decisión de adecuar su línea política. Hemos estado presos hasta hace bien poco formando parte del EPPK y hemos mostrado nuestra adhesión a sus reflexiones y decisiones. Hemos formado parte activa del gran esfuerzo que ha desarrollado el EPPK estos últimos años para adecuar su posicionamiento político.

El pasado fin de semana el EPPK publicó mediante su declaración, las conclusiones del debate que hemos llevado a cabo los últimos meses. Queremos denunciar en qué condiciones hemos tenido que llevar a cabo este debate; a las propias dificultades hay que sumarle la extrema persecución acompañada de una constante intoxicación informativa. Aún así el EPPK ha sido capaz de llevar a buen término este debate y sacar profundas conclusiones.

Mediante esta comparecencia queremos subrayar nuestra total conformidad con las decisiones adoptadas. Nuestro compromiso es total con el nuevo escenario político abierto tras la iniciativa de la Izquierda Abertzale. Aceptamos toda nuestra responsabilidad en lo relativo a las consecuencias del conflicto.

La solución del conflicto vendrá del desarrollo de un planteamiento integral. Atendiendo a la misma raíz política y eso se debería concretar en el derecho a decidir que tiene el pueblo vasco. La normalización política democrática exige poder llevar a cabo este derecho elemental.

Hemos sido excarcelados un gran número de personas al mismo tiempo. Pero aún es mayor el grupo de compañeros que continúa en las cárceles españolas y francesas. Y solucionar este problema es urgente. Una vez finalizado el ciclo armado del conflicto debemos de solucionar todas sus consecuencias. Hay que derogar toda medida de excepción y respetar todos los derechos. Este 2014, el 25 aniversario de la dispersión, debe de traer el cambio de la política penitenciaria. Tenemos que terminar con la dispersión, que condena a nuestros familiares y amigos. Tenemos que repatriarlos y liberar hasta el último de ellos. El EPPK ha demostrado iniciativa política y es hora de la sociedad, es

el momento de los ciudadanos. Está en nuestras manos quebrar el bloqueo. Con el esfuerzo de los ciudadanos, agentes sociales y políticos e institucionales, tenemos que mover a los gobiernos español y francés.

Queremos subrayar el valor político del movimiento del EPPK, cara a poner en vías de solución la situación de los presos y las consecuencias del conflicto en general. Asimismo queremos poner de manifiesto el compromiso adquirido hacia con los agentes sociales y políticos vascos. Sin duda esto abre un espacio importante para que con los demás agentes implicados, puedan darse nuevos movimientos.

Mostramos nuestro compromiso personal para impulsar los nuevos pasos e iniciativas que pueda realizar el EPPK.

Seguiremos trabajando para superar la represión que hoy en día aún padece nuestro pueblo y conseguir la libertad que tanto merece. Lo haremos con la misma determinación con la que hemos hecho frente durante estos largos años a la política penitenciaria, a las leyes vulneradoras de derecho, con el mismo compromiso e ilusión renovada. Lo haremos de la mano de las ciudadanas vascas, en esta sociedad que hemos encontrado tan cambiada política, social y económicamente.

Cada uno de nosotros somos una gota de agua dispuestos a ayudar mover el mar. Ofrecemos lo que tenemos y ponemos nuestra experiencia y vivencias al servicio del proceso político democrático y la resolución del conflicto.

Euskal Presoak Euskal Herrira! Amnistia -Autodeterminazioa!

Ex-componentes del EPPK excarcelados en los últimos tiempos.

Euskal errepresaliatu politikoak bihotzean, 2014ko urtarrilaren 4an.